



Yanuni, ganadora del Sol de Oro de SUNCINE, entra en la preselección oficial de los Oscar 2026

El largometraje documental dirigido por Richard Ladkani, con producción ejecutiva de Leonardo DiCaprio, refuerza el papel de SUNCINE como festival de referencia internacional

Barcelona, 30 de diciembre de 2025 —

Yanuni, largometraje documental dirigido por el cineasta austriaco **Richard Ladkani**, ganador del **Sol de Oro al Mejor Documental** en la **32ª edición del SUNCINE – Festival Internacional de Cine del Medio Ambiente**, ha sido incluido en la **lista preliminar de los Oscar 2026**, dentro de la categoría de **Mejor Largometraje Documental**.

La **Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas de Hollywood** ha dado a conocer las *shortlists* en 12 categorías —entre ellas documental, canción y partitura originales y la nueva categoría de mejor casting— a partir de las cuales se anunciarán los nominados oficiales a los **Oscar 2026**.

La lista completa puede consultarse en el enlace oficial de la Academia:

<https://press.oscars.org/news/98th-oscar-shortlists-12-award-categories-announced>

Un documental con alma, impacto y urgencia

Estrenada en España en el marco del SUNCINE, *Yanuni* fue reconocida por el jurado del festival “**por su impacto emocional, su fuerza visual y su capacidad para conectar la belleza de la naturaleza con la lucha por preservarla**”. La película acompaña durante un año a **Juma Xipaia**, líder indígena del pueblo xipaya en la cuenca del río Xingú (Brasil), en su lucha por la defensa del territorio amazónico y los derechos de las comunidades indígenas frente a la deforestación y la minería ilegal.

Juma Xipaia es una figura histórica: fue la **primera mujer indígena en convertirse en jefa de su pueblo** y una de las primeras en ocupar un alto cargo en el **Ministerio de los Pueblos Indígenas**, creado por el presidente Lula da Silva. El documental muestra su vida íntima y política: las amenazas, el nacimiento de su hijo, las protestas, el activismo institucional y el retorno constante a sus raíces ancestrales.

El film cuenta con la **producción ejecutiva de Leonardo DiCaprio**, con quien Ladkani ha colaborado anteriormente en documentales ambientales de gran impacto como *The Ivory Game* o *Sea of Shadows*, ganadora del **Sol de Oro Especial del SUNCINE** en 2019 y también en el *shortlists* de los Oscar 2020.

SUNCINE, una lanzadera hacia los Oscar

Con esta selección, *Yanuni* se suma a una ya significativa lista de películas estrenadas o premiadas en SUNCINE que posteriormente han alcanzado reconocimiento en los Oscar.

Para **Claudio Lauria**, presidente de SUNCINE:



“La selección de Yanuni en los shortlists de los Oscar reafirma, una vez más, el posicionamiento y la alta calidad de los documentales de la Sección Oficial del Festival. Creo que esta es ya la quinta ocasión en la que una película estrenada en SUNCINE llega a los Oscar, la meca de cualquier cineasta.”

Por su parte, **Jaume Gil**, director del SUNCINE, señala:

“Celebramos esta gran noticia por Richard y todo el equipo del documental, pero también por las películas que compitieron con Yanuni en la Sección Oficial. Eso demuestra que las obras que se estrenan en SUNCINE tienen un enorme potencial de recorrido en la industria cinematográfica. Que nuestro festival sea una lanzadera hacia los Oscar son palabras mayores.”

Cine, activismo y compromiso global

Durante la presentación de *Yanuni* en SUNCINE, Richard Ladkani recibió un mensaje de Leonardo DiCaprio, subrayando el compromiso compartido de ambos con el cine ambiental como herramienta de transformación social. *Yanuni* no solo es un retrato cinematográfico, sino también una llamada a la acción en un momento crítico para la Amazonía, donde la minería ilegal, la deforestación y la violencia contra los líderes indígenas siguen creciendo en gran parte del territorio.

La inclusión del film en la preselección de los Oscar 2026 refuerza el papel del cine documental como herramienta de conciencia global y consolida a **SUNCINE** como uno de los grandes festivales y escaparates internacionales del cine ambiental contemporáneo.

Gabinete de Prensa del SUNCINE

press@suncinefest.com

www.suncinefest.com

